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二としから転作作物として農業改

良片及所が指導してきた゛ハトムギこ

が実り、収穫が始まりました。

　

背丈が1．5乱に成長し、穂には豆

粒大の淡かっ色の実を着けています、

　

ハトムギは極めて強健で、主に飼

料や食用・薬用に用いられ転作作物

として有望視されています。

　

ことしはll庄地区を中心に市内で

75ひが作付けされています。

　

木本の加藤箭樹さんは7ぶーを栽培。

　

「種をまいたのは5月ですぃ初めて

のことなので鰹及所の方にお世話に

なりましたが、これで明るい兄通し

がつきました」と話しています。

8月の人口42，633人（男20，584女22，049）世帯数10．439
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8月28日から下舌で建設が始めら

れた「農村婦人の家」と「小山地域

開発センター」の新築工事は順調に

進んでいます。

　

農村婦人の家は市内の農村婦人が

生活改善についての知識・技術を習

得するために行う共同学習や、農産

加工、健康の増進・管理など多面的

な活動の場として建設されるもので

建設地は小山公民館の東隣りです。

2階のコンクリート打ち工事が進む婦人の家

義景保育園の改築始まる

1億円で広く明るい園舎に

　

市立義景保育園舎は昭和35年に建

設されたもので、近年柱やはめ板な

どが老朽化して建て替えが急がれて

いましたが、この程改築工事が始ま

りました。

　

新しい建物は、現在地から約100

に西側で、敷地面積は2，203平方に。

　

鉄筋コンクリート平屋建て908平

方にで、総工事費は1億76万円です。

　

敷地…建物面積は現在よりかなり

広くなっており、園児たちが明るく

伸び伸びと利用出来るよう設計され

ています。

　

乳児室・ほふく室・遊戯室●午睡

室各1、保育室4

などのほか、事務

室や調理室が備え

付けられることに

なっており、来年

3月に完成する予

定です。改築後は

乳児も保育対象と

なるため、定員は

10人増の90人にな

なります。

　

鉄筋コンクリート2階建て、延べ

263．97平方にで総工費は3，636万円。

　

1階には管理室兼談話室や児童室

のほか、農産物の加工方法を学習す

るための農産加工室が設けられます。

　

この加工室では、農家で生産され

た野菜や穀物を利用して、つけ物や

みそ作りなどの調理・保存方法が実

習出来るようになっており、回転が

まや、こうじを作る用具などが備え

られます。

　

また、婦人が二f供連れでも気軽に

研修に参加出来るよう、児童室には

遊具が備えられます。

　

2階には婦人の健康増進と学習を

深めるための健康管理・学習室が設

けられ、握力計やベルトマッサージ

ャー●背のび運動器・ぶらさがり棒

をはじめミシンなどが備えられます。

　

一方、地域開発センターはこれま

での小山公民館を取り壊した跡地に

建てられています。

　

木造かわらぶき平屋建てで、延べ

225．71平方に。総工事費は2，265万

7，000円です。

　

事務室や65畳の大会議室・倉庫な

どが設けられ、公民館としての機能

も果たします。

　

両館は隣接し廊下で結ばれるため

利用しやすくなります。完成はいず

れも来年1月末の予定です。
近代的な完成予想図



55．10．1市政おおの （3）第322号

9月定例市議会

一船

会計 9，993万円追加

生活関連●福祉対策事業に重点

　

第190回9月定例市議会は9月17～26日の

10日間開かれ「一般会計補正予算案」「国民健

康保険事業特別会計補正予算案」「名誉市民条

例案」など13議案を審議し、原案どおり可決

承認しました。

心身障害者の授産所

あすなろに2，000万円

　

一般会計では生活関連施設整備事

業、福祉対策事業、産業振興対策事

業などを中心に、歳入●歳出にそれ

ぞれ9，993万8，000円か追加され、予

算総額は80億6，150万7，000円になり

ました。

　

主なものは次のとおりです。

＜総務費〉青少年を非行から守る

大会（各公民館で地区ごとに実施）

に101万円。市政おおの印刷費とし

て183万円追加。旧西谷村合併10周

年記念行事の補助に30万円。地籍図

　

（空中写真作成に伴う）作成委託事

業に500万円。市税還付金（北陸電

力株式会社の過納分）1，379万円。

＜民生費〉あすなろ（心身障害者

授産所）扶助費に2，006万円。

　

〈衛生費〉救急医療施設等の調査

委託料50万円。医療施設補助金とし

て225万円。

＜農林業費〉新農業振興地域整備

計画事業に231万円。水難防止工事

　

（がードレール設置）に200万円。

入会林野高度利用促進対策事業補助

に440万円。林道維持補修事業費に

70万円追加し9，524万円に。

〈商工費〉商店街街路灯設置補助

に799万円（三番13万円・六間650

万円・七間136万円）

　

〈土木費〉道路用地買収●物件移

転補償に300万円追加し3億5，556／

、。万円に。橋りょう改良工事に1，260

万円。河川補修工事に500万円追加

し2，346万円に。

　

＜教育費〉阪谷小学校便所変更工

事（くみ取り式から水洗式に）335

万円。尚徳中学校の敷地舗装工事に

244万円。

教育委員に上田…南氏

　

任期満了に伴う教育委員会委員の

任命について市議会の同意を得、上

田範男氏（森政領家、52歳）と南正

雄氏（田野、61歳）が選ばれました。

大野市名誉市民

条例を制定する

　

かねてから条例の制定が望まれて

いだ大野市名誉市民条例、、が今議

会で定められました。

　

この名誉市民の称号は、大野市に

住んでいる人、あるいは当市にゆか

りのある人で、公共の福祉や文化お

よび産業の発展・地方自治の進展な

どに寄与し、その功績が特にすぐれ

た方に市長が議会の同意を得て推挙

することになっています。

架け替えられる庵住橋（清滝川・木本地籍）

長
寿
者
訪
問

いつまでもお元気で

95歳以上は15人

　

川崎市長は9月16・18日の両日

市内の95歳以上の特別高齢者と米

寿者を訪問し、長寿をお祝いしま

した。

　

ことしは、特別高齢者は15人で

昨年より2人少なく、米寿者は39

人で昨年と同じになっています。

　

市内の最高齢者は中据の東もと

さん（明治13年4月7日生まれ）

で、ことし100歳になり、県下で

も4人の中に入っています。

　

また、88歳以上の方は7月1日

現在で133人で、年ごとに多くな

っています。特別高齢者は次の方

々です・（敬称略）

束もと（100歳）中据

北川しも（98歳）柿ケ島

安田まき（96歳）春日1

安川まき（96歳）下舌

佐々木とく（96歳）春日1

毛利小きく（96歳）篠座

反中ハツ（96歳）中野町3

水谷とく（96歳）春日2

藤堂さと（96歳）蓑道

米田ワタ（95歳）中挾

棟朝ひでを（95歳）富島

原くせ（95歳）小黒見

堀田はる（95歳）野中

川本勇（95歳）牛ケ原

伊藤とし（95歳）下唯野
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8月16～29日の2週間にわたって行われた゛訪ソ青年…婦人の船l

には大野市からも6人（青年4人、婦人2人）の方が参加されまし

た。ソ連の人々と交歓したり、産業や文化などに接した有意義な海

外団体生活であったとのことです。この程参加した皆さんに集まっ

てもらい、大谷教育長からねぎらいと期待の言葉を受けたあと、ソ

連の感想を語ってもらいました。その一端をご紹介しましょう。

そぼくで温かい国民

司会長い間のソビエト訪問ご苦労

様でした。旅行を終えられて、率直

な感想はいかがですか。

安川ソ連という

国は全体的にそぼ

くな感じがしまし

た。ただ、お年寄

りは年金でのんび

りと幕らしており

社会保障制度の充

実ぶりには驚きま

した。

石田社会主義国家というと、何か

啼いイメージを持っていたんですけ

ど、聞いているのと兄てみるのでは

やはり違いますね。とても親切で秩

序のある国だということがよくわか

りました。

向川ピョニールキャンプ場で、ソ

連のかわいい子供たちの大歓迎を受

けたときはとても感激しました。若

者とは片言の英語で話したり、ダン

スをしたりして交歓しました。

横田街並みなどはやっぱり表と裏

で違うなあと思いましたけど、ソ連

の人は人情味があふれていて温かい

交流が出来ました。それから、むこ

うの町では戦跡が

大切に保存してあ

り、平和を訴えて

いるようでした。

室谷大陸の大き

な国柄からでしょ

うか、とてもおお

らかでおっとりし

た国民という感じ

がしました。それ

に、外国人に対し

て親切で友好的でしたね。

山田私の言いた

いことはほとんど

皆さんおっしゃっ

たので………。（笑い）

ただ、日本と比べ

るとソ連は貧しい

国だなあと思いま

した。それと、子

供の教育には国がすごく力を入れて

いる様子で感心しました。

高い女性の職業意識

司会特に印象に残ったのはどんな

ことでしたか。

室谷むこうの工事現場を兄る機会

があったんですけど、あまり一生懸

命に働いているという様子がなくて

驚きました。それから、文化財を／

出席者

室谷一男さん（29歳下据）会社員

安川安孝さん（26歳下舌）白営

向川和彦さん（22歳南六呂師）公務員

山田道子さん（21歳春日1丁目）白営

咲田麗子さん（51歳泉町）自営

石田喜浪さん（40歳美川町）公務員

司会巾教育委n会社会教育課主査斉藤幸雄

昔
の
名
残
を
と
ど
め
る
ピ
ョ
ー
ト
ル
宮
殿
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合Sh即磨翻繋尽大俘？俳圧

｀・大切に保存していますね。町ひと

つがそっくり文化財として残ってい

る所もありました。

横田ハバロフス

クで日本人墓地に

お参りしました。

　

福井県出身の方

の墓もたくさんあ

り、どんな気持ち

で死んでいったん

だろうなと思った

ら涙がこぼれてなりませんでした。

安川自分が造園の仕事をしている

せいか、整備されたきれいな街路樹

や芝生の公園がよく目につきました。

　

一面の白樺林なども印象的でした。

山田ソ連でも共かせぎが普通なん

ですけど、むこうの女性は社会の一

員として働くことに生きがいを持っ

ている感じがしましたね。

向川花や緑があ

ちこちにありまし

た。バイカル湖な

ど自然そのままの

美しさだったし、

自然というものを

大切にしながら計

画的に都市づくり

をしていると思いました。

石田山田さんも言われたけど、ソ

連の女性は自己開発のために働いて

いるんですね。主として生活のため

に働く日本の女性とは違うんだなあ

とつくづく思いました。

のんびり憩うお年寄り

司会ソ連の人は、余暇をどのよう

に利用している様子ですか。

山田アムール川でボート遊びを楽

しんでいるお年寄りをたくさん兄か

けましたし、意外とみんな楽しんで

いるようですね。

向川平日でも、あちこちの公園で

憩うお年寄りがいましたね。それか

ら釣りや海水浴をしている人にも出

会いました。

横田お年寄りの方は、月に110ル

ーブル（約4万円）の年金で十分暮

らしていけるそうで、生け花や彫刻

を楽しんでいるという人にも出会い

ました。

安川ソ連では見聞きする機会がな

かったので、フィンランドについて

言いますと、週休二日制は国中に徹

底しているし、みんなが休みを有効

的に使っているふうで感心しました。

石田日本で言われるような個人的

な余暇利用は少なくて、国家的な与

えられた余暇が多いような気がしま

した。

室谷ジョギング

をしている人が多

いようです。それ

から、若者の夢は

オートバイを買っ

て乗り回すことだ

そうですよ。自動

車はまだまだ個人

には無縁な乗り物ということです。

ぜいたくすぎる日本

司会最後に、今度の訪ソで日本と

いう国をどう思いましたか。

安川資源の豊かなソ連が節約して

いるのに、資源の乏しい日本が浪費

している現状はとても反省させられ

ました。

横田たとえ体制や言葉が違っても

温かい交流が出来たことは満足です。

　

平和への願いが共通のものだとい

うことも確信出来たように思います。

向川自然と人間が調和した生活環

境はたいへん参考になりました。こ

れからの日本はもっと自然を大切に

していかねばと思いました。

石田日本は自由

すぎてかえって気

ままな面もあると

思いました。それ

と、女性が社会の

中で対等に働いて

いるという事実は

うらやましいこと

ですし、兄習いたいですね。

室谷日本人はぜいたくしすぎてい

るということは私も思いました。そ

れと、われわれにはこれといった主

義題↑ミ張が欠けているということで

すね。

山田日本は裕福すぎる国だと思い

ますね。ぜいたくに｜貫れきっている

自分の生活を反省しました。

司会いろいろと興味深く有意義な

お話をありがとうございましたい皆

さんの今後一切のご活躍をお祈りし

ますぃ
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有明町婦人会のみなさん

　

゛美容と健康、そして仲間づくりにlと、

有明町婦人会（権守たみ子会長、会員110人）

は、昨年からスポーツ教室を開いています。

　

昨年はバドミントンとバレーボールの2種

目だけでしたが、ことしはより多くの会員が

参加出来るようにゲートボールを新しく加え

ました。参加者からは肩こりゃ、腰の痛みも

なくなったとか、会員同志で親しくなれたな

ど、評判もL々。

　

スポーツ教室の世話係をしている坪田信子

さんは「ことしから始めたゲートボールは比

較的年齢の高い会員も参加出来ますし、時に

はお年寄りと一緒に楽しめますので、健康づ

くり以外の効果もあります」と話しています。

JMは）で珊

ふ。、弓面9゛

ゲJV゛Tノ
む作りWp

中森永子さん（下麻生島30歳）

　

私はもともとスポーツには全然興味がありません

でしたが、昨年富田公民館からの誘いがあってバド

ミントン教室に初めて参加しました。

　

バドミントンは兄ていると簡単に出来そうだった

ものですから……。でも、実際にやってみると思っ

たより体力も必要ですし、動きが激しいのでビック

リしましたo教室に参加したうち、希望者だけで富

母（とんぼ）とい

うグループを作っ

て、毎週火曜日に

練習しています。

　

みなさんと楽し

く話も出来ますし

汗を流した後の気

分はなんとも言え

ませんネ。バドミ

ントンを始めて本

当によかったと思

っています。
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球を使うスポーツはいろいろありますが、その

ほとんどは手を使います。それに対しサッカーは

足と頭しか使いません。足で走り、足でボールを

巴うように操る面白昧があります。そして広いコ

ーIヽで思いつ切りプレー出来ることがすばらしい

ですね。

　

そんな魅力に取りつかれて、高校時代から本格

的に始めました。今は大野サッカークラブに入っ

ていますが、日曜日はいろんな大会があるためほ

とんど家にいません。今月の12～17日の秋の国体

には、私を含めて大野クラブから4人が福井県チ

ームの選手として出場します。ベスト4入りを目

指して、力いっぱいがん張って来ます。
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弓
道
と
い
う
と
堅
苫
し
く
感
じ
ら
れ
、
道
具
も
高
く
つ

き
、
一
般
向
き
の
ス
ポ
ー
ツ
で
な
い
よ
う
に
思
わ
れ
が
ち

で
す
が
、
本
当
は
だ
れ
で
も
出
来
る
ス
ポ
ー
ツ
で
す
。

　

一
人
で
も
、
少
し
の
時
間
で
も
出
来
ま
す
し
、
疲
れ
も

少
な
い
で
す
か
ら
女
の
方
や
年
配
の
方
な
ん
か
も
、
も
っ

と
楽
し
ん
で
ほ
し
い
で
す
ね
。
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1、唐竹令つ

応）きし

，成、心が皆靭

川崎弘己さん（大和町22歳）

　

私はバスケットボールが本肖に好きなんです毎週火・

金曜日の2川練習がありますが、いつも楽しみにして多少

の事は犠牲にしてでも、す丿飛んで来ます

　

バスケッIヽは5人が心ヽを俘わせてボールをコしルする球

技ですが、それ以上にベンチの人と心が通じなければだめ

だと思いまjへ。、IJ、1．ゝべj‘1）があって心ヽの温かい仲間たま

らない魅力なんです。

　

これからもすばらしい仲間と瀧に片しいことも、楽し

いことも分け合いたいと思います。つ

政V）
u！れない

∇倣心りJ
匹j

木嶋秀男さん（蕨生32歳）

　

銃剣道は昔の槍術から発展した現代の武道です。

戦前は銃剣術として、軍隊ではもちろん青年学枚で

も行われていたそうで、50歳以1この方はご存知のは

ずですが、今の若い方は聞いたこともないスポーツ

だと思います。大野では今のところ愛好家はわずか

ですが、仲間を求めながら練習に汗を流しています。

　

銃剣道は「無心の追求」だと思います。無心にな

った時には知らないうちに体が動き、最強となりま

す。このとらえようのない、計り知れないものを求

め続けるのが魅力でしょうね。
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皇太子殿下●同妃殿下

9日に当市をご視察

沿道で多数のお迎えを

　

10月11日、丸岡町の福井県総合グ

リーンセンターで行われる第4回全

国育樹祭にご臨席の皇太子殿下・同

妃殿下は、8日に福井県入りをされ

9●10日にわたって県内の主な産業

をはじめ各種催し物をご視察になら

れます。

　

2日目の9日は、永平寺から勝山

市を経由して当市へお立ち寄りにな

られ、西谷物産株式会社の水引工芸

のご視察と、市民会館で行われる「あ

すの奥越を考えるつどい」にご臨席

になられます。

　

行啓ご日陛およびご順路は次のと

むりですが、恂X迎に参加する場俘

や通行巾両に対しては現制されます

ので、特にご注意

ドさいっ

くご日程〉

　

勝山市御発（午

後2時25分）一一一一

国道157号線‥一－一一

西谷物産（御着2

時49分、御発3時

14分）－一市民会

館（御着3時17分

御発3時52分）日一

越前大野駅（御着

3時57分、御発4時）

＜奉送迎〉

●奉送迎者の整列している所は、お

　

門自動車の徐行が予定されますの

　

で、地図の○印の所へ参集下さい。

●奉送迎は必ず歩道でし、車道には

　

立ち入らないで下さい。また、み

　

だりに移動したり、列から出て写

　

真を撮ったりしないで下さい。

●地図の×印の所は歩道がないため

　

奉送迎が出来ません。

・ご順路の沿道の方は自宅周辺を清

　

掃し、環境美化にご協力下さい。

　　

また、飼い犬の放し飼いはしな

　

いよう気をつけて下さい。

＜ご順路の交通規制〉

…駐車禁止お列ご通過の60分前

　

から駐車禁止になります。

●停巾禁止お列ご通過の15分前

　

から停車禁止になります。

●通行禁止対向車両はお列ご通

　

過の10分前、順行車両は5分前か

　

ら通行禁止になります。

…乗り入れ禁止日－－l凡i谷物産・市民

　

会館。越前大野駅には、御符の20

　

分前から乗り入れ禁止になります。

…歩行者の横断禁止‥お列ご通過

　

の3分前から横断禁止となります。

、
り
S
さ
£ 散き

紗 柿ケ島

　

下唯野から九頭龍川に架かる龍

仙橋を渡り、旅塚川をさかのぼる

と柿ヶ島にやってきます。村を歩

くと「Mi】「目n月」「lljlll」という

姓が多いのに気づきます。ここか

ら伏石へ通じる道路のわきに、兄

事な枝ぶりをした樹齢200年とい

われる「おきなの松」があります。

　

馬橋を渡るとすぐに白山神社が

あり、そして山すそには徳善寺が

あります。この寺は平泉寺て千坊

の一つで750年の歴史をもちます。

　

もとは天台宗で本堂は唐招提寺

のように四つ屋根でした。4代誓

珍のときに戦乱があり浄土真宗に

なりましたが、約200年前に火災

に遭ってから現在の地に移ったそ

うです。村自体ももとは下流の方

にありましたが、だんだん山の近

くへ移ってきたようです。

　

現在は56戸ありますが、明治の

初めには86戸あったこともあり、

田畑をもたない約20戸が政府の援

助を得て、北海道開拓のためやむ

なく故郷を離れました。

　

明治20年までは、柿ヶ島村外10

力村の戸長役場があり、小学校も

ありました。その後阪谷村の役場

と統合されました。旧家の山川家

は何代にもわたって医師をつとめ

大野で種痘をしたのもこの村が初

めてだそうです。家の門の前には

大きな柿の木が数本あり、赤い実

をつけていました。（T生）

行啓ご順路

スマイル

『米を見直そう』

ドンブ｀リで下さい

居候
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新米のおいしい季節になりました。米は私たち日本の気象・

風土に適した作物であり、昔から主食として生産されてきまし

た。ところが最近、米に対する誤解や食生活の変化などによっ

て゛米離れ々という現象が出てきました。この米離れは、栄養

面や健康面からみますといろいろ問題があります。私たちの主

食である゛米lをいま一度見直してみましょう。

※4見直￥j
ご飯は私たちに適した主食

消費量は年々減少

　

稲作技術の向上や農業機械の進歩

は場の整備などによって、米の生産

量は、ことしのような冷害の年を除

き年々増加してきました。

　

ところが消費量をみますと、昭和

37年の年間1人平均118．3゛。夕をピ

ークに、以後減少の一途をたどり、

53年には81．6乱ごまで落ち込んでい

ます。

　

福井県食糧事務所大野支所の調べ

によりますと、54年産米の在庫量は

県内全体で5万2，000しで、このう

ち大野・勝山市管内では2，300しに

もなっています。

－アメリカではー

成人病の予防に勧める

　

医学水準が高く、医療先進国とい

われるアメリカの悩みの1つに、肥

満や糖尿病、心臓病などの成人病の

増加があります。このような成人病

については、臨床的な治療はあまり

効果が期待出来ず、食事を中心とす

る予防が最も有効的であるとされて

います。

　

そこで、アメリカでは成人病予防

のため、食事面での脂肪や砂糖の取

り過ぎを改め、米や麦などの炭水化

物（デンプン質）の摂取量を、これ

までの約2倍に増やすことを勧めグ

ぺています。

　

摂取カロリーのうち約6割を炭水

化物で、約3割を脂肪、残りをタン

パク質で摂取することが望ましいと

しているのです。

日本の食生活は理想的

　

では、日本人の食生活はどうかと

いいますと、ご飯を主食とし肉・魚

野菜などを副食に幅広く栄養を摂取

しており、炭水化物62％・脂肪23％

タンパク質15％と、ほぼ理想的な栄

養摂取バランスとなっています。

　

ところが、この理想的な栄養バラ

ンスも゛米離れlや脂肪の取り過ぎ

で崩れようとしています。

安易な米離れは心配

大野市保健婦 亀井宗子さん

　

米は栄養の宝庫

です。無知や誤解

から米離れすると

健康を損なう心配

があります。

　

米は日本人にと

つてすばらしい主食です。

　

それは①日本人の消化器系は米

食に順応している（腸の長さは欧

州人の2～4倍あり、十分にエネ

ルギーを吸収出来るようになって

いる）2米はカロ

リー食品としては

もちろん、良質の

タンパク質も人豆

と同じくらいある

　　

などのためです。また、アメ

リカでは肥満対策に米が使用され

ています。

　

さらに、米がガンや高血圧の原

因になると誤解している方があり

ますが、そのようなことはありま

せん。

　

しかし、米はあまりにもおいし

く副食なしでも食べることが出来

ますので、食べ過ぎににレ｜－分注意

して下さい。

外Xとの栄養比
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自分の健康は自分で守ろう

『健康づくり大会』にどうぞ

　

大野市健康づくり推進協議会と大野市では、皆さん方に健康づく

りについて正しい知識と理解を深めてもらい、自分の健康を自分で

守る契機としていただくため、10月26日（日）午前9時から有終会館

で「大野市健康づくり大会」を開きます。各種の検診・相談コーナ

ーや記念講演がありますので、多数ご参加下さい。

★胃検診コーナ一（9．00～11．30）

　

50人のみ（定員になり次第締め切

り、無料）検診します。介望の方は

20日山）までに「↑了保険衛生課（6

－1111内線292）へお申し込みを。

★成人病検診コーナー（9．00～11．30）

　

血圧測定…検尿・心電図・眼底検

査と診察を行います。

★健康相談コーナ一（9．00～16．00）

　

医師と保健婦が、日常悩んでいる

健康相談と疾病相談に当たり、専門

的なアドバイスをします。

★体力測定コーナー（9．00～11．30）

　

あなたの体力年齢はいくつ？体

育指導員が測定します。

★栄養実演コーナー（10．00と15．00）

　

栄養指導車でバランスのとれた料

理のつくり方を実演します。

★健康展（9．00～16．00）

　

左表のとおり成人病・歯の健康・

食生活改善・薬と健康について、パ

ネル展を行います。

★記念講演（14．00～15．00）

　

「80年代の健康づくりを考える」と

題し、特にガン対策を中心にした講

演があります。講師は県成人病セン

ター副所長兼県立病院主任外科医長

の山崎信氏です。

健康展 場所 内容 担当

成人病 廊下
成人病とその予防対策に

ついてのパネル展

大野保健所

市保険衛生課

歯の健康 第5号室
歯と健康、虫歯予防につ

いてのパネル展
市歯科医師会

食生活改善
会館前

廊下

改めたい食生活（塩分●

糖分対策）展

栄養改善推進協議会

大野保健所

薬と健康 第2号室
薬と健康を考えるパネル

および物品展
市薬剤師会

交通安全かかしコンクール

アイディアに富んだ力作ぞろい

　

秋の交通安全市民運動が9月21～

30日の10日間展開され、期間中は市

内の8事業所（団体）による恒例の

　

゛交通安全かかしコンクール、、が行

われました。

　

主要道路わきに置かれたアイティ

アやユーモアに富

んだ傑作がドライ

バーの注目を集め

交通安全に役立っ

ていました。

　

優秀作品は次の

とおりです。最優

秀賞大野交通安全

協会上庄支部、優

秀賞大野土木事務

所…京福バス大野

営業所。

秋の文化講演会

　

秋の夕べ、文化講演会が次のとお

り行われます。いずれも入場無料で

す。（大野市教育委員会後援）

（1）日時10月18日（土）午後6時

　

場所大野市民会館

　

演題「子供の教育●育て方」

　

講師羽仁進氏（著述家）

　

主催大野青年会議所

（E〉日時10月23日（木）午後6時

　

場所大野市民会館

　

演題「映画と人生」

　

講師篠田正浩氏（映画監督）

　

主催北陸電力（株）最優秀賞に選ばれた交通安全協会上庄支部の象の作品
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お知らt！

　

◆国勢調査漏れは商工観光課へ

　

10月1日を期して、全国一斉に国

勢調査が行われています。

　

調杏貝が各家庭を訪問して調査票

の記入をお願いしていますが、もし

10月5日になっても調査貝が訪問し

ない家庭がありましたら、15日まで

に市役所商工観光課（6－1111内線

352）へご連絡下さい。

　

◆市民体力テスト

　

10日の体育の日を機会に、自分の

体力や運動能力を知ろうと、市民体

力テストが次のとおり行われます。

　

テストの種類は、壮年体力テスト

と運動適性テストがあり、受講料は

いりませんが、なるべく2人1組で

ご参加下さい。

　

＜日時〉10月10日（金）午前9時～

　

午後3時

〈場所〉有終会館体育館

　

＜対象〉健康な一般市民（小●中●

高校生は除く）

＜問い合わせ〉市教委体育課（6－

1111内線409）へ

　

◆市民弓道大会

　

＜日時〉10月13日（月）午後7時

〈場所〉市営弓道場

　

＜資格〉大野市民であること

〈競技方法〉近的による個人戦

　

＜申し込み〉10月9日（木）までに

市教委体育課（6－1111内線

409）へ

　

◆福井県最低賃金が改正

　

10月4日から、福井県下の全事業

所および全労働者を適用対象とする

最低賃金が改正されます。

　

10月4日以降、県内で雇用する労

働者に対しては、1日2，726円（時

間給者は1時間342円）以土の賃金

を支払わなければなりません。

　

もし、最低賃金額を下回る賃金を

支払いますと処罰されることがあり

ますので注意して下さい。

　

詳しいことは、大野労働基準監督

署（新町3－26、6－3838）へお問

い合わせ下さい。

　

◆放置自転車は処分されます

　

国鉄越前大野駅前の歩道に長期間

放置されていた自転車は、10月16日

までは駅構内の北側空地に移されて

いますが、以後は関係機関の方で処

分されます。

　

駅前は市の顔です。自転車等の不

法な放置はやめましょう。

　

◆特設年金相談は22－23日に

　

各種年金の加入や離脱、受給手続

きなどで心配な方はありませんか。

　

国民年金●厚生年金・共済組合な

ど、あらゆる年金の特設相談所が次

のとおり開かれます。時間はいずれ

も午前9時～午後3時です。

＜期日〉10月22…23日（水・木）

〈場所〉22日スカイモール1階

　　　　

23日市役所1階ロビー

＜相談員〉福井社会保険乍・務所の年

　　　

金専門官

　

◆整形外科の更生相談

　

整形外科の更生相談が次のとおり

開かれます。県立病院の医師が診断

相談に当たり、専門的な助言や指導

もありますのでご利用下さい。

　

＜日時〉10月7日（火）午後1時～

　　　

3時

　

＜場所〉有終会館

　

●乙種危険物取扱者試験

　

＜試験日〉11月9日（日）

　

〈場所〉大野建設業会館

　

〈予備講習〉11月4日（火）

　

〈場所〉勝山市社会福祉会館

　

＜申し込み〉10月9～18日までに、

　　　

大野地区消防本部予防課（6

　　　

－1111内線413）へ

　

◆オリエンテーリング会が延期

　

10月5日（日）に予定されていた

市民オリエンテーリングは、都合に

より10月10日（体育の日）に変更さ

れましたのでご注意下さい。会場そ

のほかは変わりません。

市政バスに参加を

　

ことし最後の「市政バス」を

次のとおり行います。

　

私たちの郷土を再認識する良

い機会ですので、奮ってご参加

下さい。

　

＜日時〉10月30日（木）午前8

　　　

時30分～午後5時（雨天

　　　

決行）

〈対象〉一般市民50人

＜経費〉100円（宝慶寺宝物殿拝

　　　

観謝礼）

＜持ち物〉水筒・雨具など（昼

　　　

食は市で準備）

＜申し込み〉10月23日（木）ま

　　　

でに、市役所秘書広報課

　　　

（6一1111内線203）へ

＜コース〉市役所ご老人福祉セ

ンター～北部保育園～陽明中

学校丿市清掃センター～有終

東小学校ご大野市農協会館～

奥越高原牧場ご奥越青少年の

森（昼食）ご真名川ダム～上庄

は場整備事業丿宝慶寺憩いの

森丿宝慶寺・僑本家～市役所

※印は下車見学する施設です。

今月の納税

市●県民税第3期分

10月31日までに納めて下さい。
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風，見鶏

　

こ
と
し
も
体
育
の
日

を
中
心
に
多
彩
な
行
事

が
繰
り
広
げ
ら
れ
る
よ

う
だ
が
、
体
を
鍛
え
る

こ
と
と
9
1
せ
て
健
康
管

理
に
つ
い
て
も
十
分
考
え
る
必
要
が
あ
る
。

？
肥
満
の
人
が
ス
マ
ー
ト
な
ス
タ
イ
ル
を
願

っ
て
、
街
は
ず
れ
で
ジ
ョ
ギ
ン
グ
に
励
ん
で

い
る
光
景
に
よ
く
出
く
わ
す
。
そ
の
け
な
げ

な
行
為
は
誠
に
ほ
ほ
え
ま
し
く
、
走
り
去
る

後
ろ
姿
に
「
が
ん
ば
れ
よ
」
と
叫
び
た
く
も

な
る
？
と
こ
ろ
で
、
九
月
の
あ
る
日
の
テ
レ

ビ
で
東
京
の
某
整
形
外
科
医
が
ジ
ョ
ギ
ン
グ

に
つ
い
て
話
し
て
い
た
が
、
そ
れ
に
よ
る
と

走
る
こ
と
に
よ
っ
て
か
え
っ
て
足
首
や
ヒ
ザ

の
関
節
炎
を
起
す
場
合
も
あ
る
。
自
分
の
体

力
や
内
臓
の
諸
器
官
に
適
し
た
運
動
が
必
要

だ
と
強
調
し
て
い
た
？
特
別
な
場
合
を
除
い

て
普
通
の
健
康
体
の
人
な
ら
、
体
力
的
な
違

い
は
そ
ん
な
に
あ
る
ま
い
が
、
三
十
も
半
ば

を
過
ぎ
る
と
個
人
差
が
出
て
く
る
は
ず
。
そ

れ
を
忘
れ
、
た
だ
体
力
増
進
だ
け
を
念
願
し

て
の
ガ
ム
シ
ャ
ラ
な
ジ
ョ
ギ
ン
グ
に
は
一
考

を
要
す
る
？
こ
れ
か
ら
日
ご
と
に
寒
さ
が
加

わ
る
が
、
感
冒
の
予
防
に
乾
布
ま
さ
つ
が
よ

い
と
い
わ
れ
る
と
、
一
斉
に
乾
布
ま
さ
つ
を

す
る
。
ジ
ン
臓
の
弱
い
人
に
は
体
力
の
消
耗

が
は
な
は
だ
し
く
、
か
え
っ
て
不
向
き
だ
と

聞
く
。
良
い
、
惑
い
は
表
呉
の
関
係
に
あ
る

？
こ
と
し
は
人
候
が
不
順
で
屋
外
で
の
運
動

に
十
分
親
し
む
こ
と
が
出
来
な
か
っ
た
か
も

し
れ
な
い
。
そ
の
分
を
補
う
た
め
に
も
、
今

こ
そ
秋
の
陽
光
を
体
い
っ
ぱ
い
に
浴
び
て
、

自
分
の
体
に
合
っ
た
体
力
づ
く
り
と
健
康
増

進
に
、
老
い
も
若
き
も
こ
ぞ
っ
て
精
進
す
る

よ
う
勧
め
た
い
。
（
Y
生
）

発
行
福
井
県
大
野
市
編
集
陪
書
‘
ム
限
I

（
電
話
⑥
1
1
1
1
）
印
刷
㈱
松
浦
印
刷
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